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Lorenzo - Pferdemann und Künstler...

  

  

Essen. Von China über Indien bis Brasilien, von Russland in die USA und zurück nach
Europa:  So vielfältig wie die 1.000 Pferde aus 40 Rassen, die in diesem Jahr zur
EQUITANA kamen, waren auch die Besucher, die Essen einmal mehr zur Hauptstadt der
Pferdewelt werden ließen. 

  

       

  

  

Offizielle Delegationen aus Südamerika und Asien, Züchter aus dem Nahen Osten und
Investoren aus Osteuropa und Skandinavien: Sie sorgten dafür, dass die EQUITANA ihrem Ruf
als internationale größte und wichtigste Messe des Pferdesports gerecht wurde.

  

Mit 176.000 Messebesuchern und 27.000 Besuchern der sechs Abendveranstaltungen schaffte
die EQUITANA mit insgesamt 203.000 Gästen erneut den Sprung über die 200.000er Marke.
Auch wenn die Bestmarken der Vorveranstaltungen (2007: 207.000 Besucher - 2009: 213.000)
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nicht ganz erreicht wurden, zeigte sich  Hans-Joachim Erbel, Geschäftsführer der Reed
Exhibitions Deutschland GmbH, zum Abschluss der neuntägigen Messe zufrieden. Rückläufe
verzeichnete der Veranstalter speziell im europäischen Ausland: „Speziell in den europäischen
Nachbarländern  sind die Nachwirkungen der Krise auch im Reitsportmarkt noch immer deutlich
spürbar.“

  

  

Reitsportmarkt in Europa erholt sich langsam – Deutschland als Vorreiter

  

  

Das unterstreichen auch die Ergebnisse der repräsentativen Befragung der ausstellenden
Unternehmen, die im Rahmen der EQUITANA erhoben wird. Demnach schätzen aktuell nur
45,2 Prozent der Aussteller die gegenwärtige Konjunktur im gesamteuropäischen
Reitsportmarkt als „gut“ oder „sehr gut“ ein.  Doch immerhin erwarten mit Blick auf die Zukunft
gut 55 Prozent der befragten Firmen, dass sich der internationale Reitsportmarkt wieder erholen
wird.

  

  

Das unterstreicht auch Klaus Böckmann, der Geschäftsführer der Böckmann Fahrzeugwerke
GmbH: „Vor dem Hintergrund des deutschen Marktes verlief die EQUITANA über den
Erwartungen, weil wir auch im Reitsportmarkt aus einer Krisensituation kommen. Aus dem
Ausland, speziell aus Europa, verzeichneten wir eine deutliche geringere Frequenz, was vor
dem Hintergrund der dortigen wirtschaftlichen Situation nicht wirklich überrascht.“
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  Friesen vor dem Streitwagen - wie einst in Rom...      Hochwertige Reitsportartikel liegen im Trend     Weg von der Masse, hin zur Qualität – immer mehr EQUITANA-Besucher kauften gezielt aufder Messe ein. „Wir haben deutlich mehr versierte Einkäufer registriert, die auf hochwertigeQualität setzen“, so Eva Sandriesser von Sandriesser Reitstiefel. Diese Tendenz bestätigt auchPeter Rudolph, Verkaufsleiter der CASCO Schutzhelme GmbH: „Es ist deutlich zu erkennen,dass der Trend zu qualitativ hochwertigen Produkten geht.“    Züchter und Zuchtverbände sehr zufrieden       

   Fürst Piccolo vom Landgestüt Warendorf    Auf ein sehr positives Echo stieß die Halle der deutschen und internationalen Pferdezucht inHalle 10/11. Erstmals waren hier das Pferdeland Niedersachsen und das Pferde- undReiterland Schleswig-Holstein sehr prominent vertreten. „Die Premiere des niedersächsischenGemeinschaftsstandes auf der EQUITANA könnte zu einem Erfolgsmodell werden. Wir konntenhier eindrucksvoll niedersächsische Pferdekompetenz demonstrieren“, so Dr. Enno Hempel,Geschäftsführer, Pferdeland Niedersachen. Neben dem Hannoveraner-Verband und demLandgestüt Celle auch der Verband der Züchter des Oldenburger Pferdes.  Eine weitere Premiere war die Teilnahme der Süddeutschen, die mit fünf Warmblut- und zweiPony-Zuchtverbänden in Essen waren.  Den weitesten Weg legten in diesem Jahr die Mangalarga Marchadores zurück, die ausBrasilen eigens zur EQUITANA angereist waren und auf große Aufmerksam stießen.    Einer der Höhepunkte für Züchter und Zuchtinteressierte war erneut die Zuchtschau HENGSTE,die am zweiten Messetag große Blutlinien der deutschen und europäischen Warmblut- undReitponyzucht vorstellte und 100 Top-Vererber von 46  Gestüten aus sechs Nationenpräsentierte.    

   Bamiro, 8, Westfale von Baloubet du Rouet - einer von 98 des Rendezvous der Hengste    Neben HENGSTE begeisterte wieder die HOP TOP Show „Fabuloso“ an vier Abenden dieBesucher. Die Pferdegala der EQUITANA bot in diesem Jahr die besten Showreiter der Weltauf. Ein weiterer Publikumsmagnet war die Abendshow der amerikanischenHorsemanship-Legende Pat Parelli, der in Essen seinen einzigen Europa-Auftritt in diesem Jahrabsolvierte.    EQUITANA Innovationspreis zeichnet sechs Unternehmen aus     Von der Verladehilfe bis zum Messgerät für die Anatomie des Pferderückens - dass dieInnovationskraft der Reitsportbranche ungebrochen ist, haben die Gewinner des diesjährigenEQUITANA Innovationspreises gezeigt. Von den insgesamt 62 nominierten Produkten wurdensechs Gewinner ausgezeichnet. „Die EQUITANA hat einmal mehr unterstrichen, dass Sie eineVorreiter-Messe ist, von der für den Reitsportmarkt wichtige Impulse ausgehen“, resümiert dieEQUITANA-Chefin Christina Uetz stellvertretend für das gesamte Team die EQUITANA2011 .    

  Die "Wikinger" erobern auf ihren Isländern die Herzen der Besucher    Stimmen zur Equitana    „Auf der EQUITANA sieht man die ganze Wirtschaftskraft des Pferdes: Von der Satteldeckeüber Pferdeanhänger und Stallbauten bis hin zu Schmuck reicht das Angebot. Darüber hinauszeigt sich auf dieser Messe, dass das Pferd Lebenseinstellung und Lifestyle ist. Für uns alsBundesverband für Pferdesport und Pferdezucht ist die EQUITANA Pflicht im positiven Sinne,denn hier kommen wir mit Pferdefreunden aller Art ins Gespräch. Wir erhalten einerseits vieleAnregungen für unsere Arbeit, andererseits entstehen auf der Messe viele neue Kontakte“, so Sönke Lauterbach, Generalsekretär der Deutschen Reiterlichen Vereinigung (FN)    Züchter und Zuchtverbände     „Die Premiere des niedersächsischen Gemeinschaftsstandes auf der EQUITANA könnte zueinem Erfolgsmodell werden. Wir konnten hier eindrucksvoll niedersächsischePferdekompetenz demonstrieren. Gemeinschaftlich organisiert mit Unterstützung derMarketinggesellschaft der niedersächsischen Land- und Ernährungswirtschaft präsentiertensich insgesamt 14 Aussteller. Neben dem Hannoveraner Verband e. V. stellte der Verband derZüchter des Oldenburger Pferdes e. V. aus. Partner sind auch der Verband der Züchter undFreunde des Arabischen Pferdes e. V., das Pferdestammbuch Weser-Ems und der Verband derPony- und Kleinpferdezüchter Hannover e. V. Dabei sind auch das Landgestüt Celle, dieGeorg-August-Universität Göttingen und die beiden niedersächsischen PferdesportverbändeHannover und Weser-Ems. Auch das Thema Pferdeurlaub wurde vorgestellt.  Wir sind sehr zufrieden. Die Rechnung, mit dem Stand sowohl den Fachbesuchern wie auchden Hobbyreitern ein Angebot zu machen, ist voll aufgegangen. Nicht nur Besucher haben denStand hervorragend angenommen, auch von den Fachkollegen und Mitbewerbern aus anderenBundesländern gab es ausnahmslos dickes Lob, Schulterklopfen und sogar "Bewunderung".  Unterstützt wurde die Präsentation auf der Messe vom Niedersächsischen Ministerium fürErnährung, Landwirtschaft, Verbraucherschutz und Landesentwicklung.“  Dr. Enno Hempel, Geschäftsführer, Pferdeland Niedersachen    "Unser Stand war sehr gut besucht, wir sind zufrieden. Natürlich sind unsere Hauptziele derPräsentation auf der EQUITANA Image- und Mitgliederpflege sowie Mitgliederwerbung undZuchtberatung, zusätzlich haben wir dieses Jahr auch noch zwei von sechs mitgebrachtenPferden verkauft, für ein drittes laufen die Verhandlungen. Außerdem sind unsereMerchandising-Artikel super angekommen! Vom Kugelschreiber über Jacken, Hemden undTassen bis zum Kult-Likör  Trakehner Blut, alles versehen mit unserem neuen Logo, wollten dieBesucher am Stand alles kaufen. Darüber freuen wir uns sehr, denn dies zeigt auch, dass mansich mit unserem Verband identifiziert."  Detlef Thun, Geschäftsstelle Trakehner Verband       

  Francois Pignon mit seinem Friesenhengst Phoebus      „Unsere Präsentation in der Halle der Pferdezucht war eine gelungene Geschichte, nachdemwir einige Jahre nicht dabei waren. Wir hatten einen guten Auftritt, den wir speziell zurPromotion der NRW-Elite-Auktion Ende April genutzt haben. Fünf der besten Elite-Pferde undPonys, die wir derzeit in der Kollektion haben, waren in Essen. Sie stießen auf große Resonanzauch bei Züchtern und Hengsthalten aus dem Ausland. Die Kontakte, die wir hier knüpfenkonnten, reichten bis nach Indien.“  Frederik Vekens, Press & Sales, Westfälisches Pferdestammbuch e.V.    „Für uns war es in dieser Form eine Premiere, uns im Verbund der fünf Warmblutverbände undder zwei Ponyverbände gemeinsam als Süddeutsche zu präsentieren. Der Aufwand hat sichgelohnt. Wir konnten sehr gute Verkaufsgespräche führen und erwarten ein vielversprechendes Nachmessegeschäft.“  Thomas Münch, Geschäftsführer, Süddeutsche Pferdezuchtvermarktungs GmbH     „Wir verzeichnen einen immensen Zuspruch und hatten an einzelnen Tagen bis zu 1.000Besucher am Stand vom Pferde- und Reiterland Schleswig-Holstein, der in dieser Form vomLandwirtschaftsministerium initiiert und gefördert wurde. Wir sind sehr zufrieden. Die Intention,Schleswig-Holstein unter einem Dach als Region für Pferde und Reiter vorzustellen, ist vollaufgegangen.“  Daniela Domnick, Pferde- und Reiterland Schleswig-Holstein     „Die Entscheidung 2007, auf der EQUITANA auszustellen, war goldrichtig. Seitdem sind wirjedes Mal dabei, dieses Jahr mit sechs Pferden. Wir erreichen hier ein großes internationalesPublikum. Die gerade außerhalb von Österreich noch recht unbekannte Rasse Noriker gewinntauch durch unseren Auftritt hier immer mehr an Bedeutung. Wir haben auch sehr viele konkreteKaufanfragen. Im Herbst 2009 haben wir 400 Stuten nach Indien exportiert.“  Wilhelm Popatnig, stellvertretender Geschäftsführer ARGE NORIKER, Teil desGemeinschaftsstandes „Pferdeland Österreich“    „Wir sind begeistert von der EQUITANA, weil wir hier mit P.R.E. Züchtern aus Deutschland undaus Europa in direkten Kontakt treten können, ebenso wie mit den P.R.E. Zuchtvereinen vorallem aus Italien, Holland, Deutschland und Belgien, aber auch aus anderen Ländern. DieEQUITANA bietet ein tolles Rahmen- und Showprogramm. Besonders interessant für uns ist dieZuchtpräsentation der HENGSTE. Für ANCCE ist die EQUITANA eine großartigeWerbeplattform für die Pura Raza Espanola, ANCCE als spanischen Zuchtverband undVerwalter des P.R.E.-Zuchtbuches sowie für die Pferdemesse SICAB in Sevilla. Detuschland istund bleibt ein sehr wichtiger Markt für uns. Wir stellen seit 1991 auf der Messe aus und hoffen,auch 2013 wiederzukommen."  Manuel Gonzáles López, Executive Director ANCCE, Spanien    „Meine Firma hat sich zum ersten Mal auf dieser Messe präsentiert, gefördert von derFundacion Exportar de Argentinia und in Zusammenarbeit mit Criollo-Zuchtverband AsociaciónArgentina de Criadores de Caballos Criollos. Es kommen wirklich eine Menge Menschen ausaller Welt auf die EQUITANA, wir hatten sehr viele Kontakte am Stand. Argentinien wird sichbestimmt auch zukünftig hier präsentieren.“  Sebastian Ucha, Inhaber UCHA Manufaktur, Export, Import, Argentinien     „Ich bin seit acht Tagen auf der EQUITANA – und habe kaum Zeit irgendwohin zu gehen: Dennalle Leute fragen an unserem Stand nach den Criollo-Pferden, es ist einfach unglaublich, wieviel Interesse an den Pferden und an unserem Land hier besteht! Nicht nur wir alsZuchtverband, sondern auch der Tourismus-Verband Uruguays und das zugehörigeMinisterium sind froh, zum ersten Mal hier gewesen zu sein. Auch unser Botschafter inDeutschland, den wir zu Gast hatten, war beeindruckt von der Messe. Ich persönlich möchtemich auch ganz herzlich beim gesamten Team für die tolle Organisation und Betreuungbedanken, so viel Herzlichkeit wie auf der EQUITANA habe ich noch nie erlebt.“  Dr. Martin Gurméndez, Sociedad de Criadores de Caballos Criollos del Uruguay    „Die EQUITANA ist einfach beeindruckend. Das Interesse an unseren Pferden war sehr groß.Es war ein guter Start. Jetzt müssen wir unseren Job machen und die Chancen nutzen, die unsdie EQUITANA geboten haben. Wir sind sehr zuversichtlich.“  Magdi Shaat, Präsident ABCCM Mangalarga Marchador     „Ich bin sehr froh, dass wir nach den Altkladrubern weitere tschechische Pferderassen wie dieKinsky-Pferde und das tschechische Warmblut auf der EQUITANA präsentieren können. DieMesse ist immer wieder wunderbar.“  Lenka Gotthardová, Präsidentin, Eguus Kinsky Zuchtverband    „Eine Delegation aus Indien, Interessenten aus dem Iran und selbst aus Usbekistan - wir sindsehr zufrieden und haben im Rahmen der EQUITANA vier Pferde verkauft. Wie in denVorjahren erwarten wir ein gutes Nachmessegeschäft. Es hat sich definitiv gelohnt, auf derEQUITANA auszustellen.“  Thomas Blass, Gestüt Rahmannshof, Essen-Überruhr     Verbände     „Die EQUITANA war perfekt. Wir haben hier viele neue Mitglieder gewonnen. Der Westerntagwar absolut genial.“  Robert Georg, Marketing Coordinator, National Cutting Horse Association, (NCHA)    „Mit der EQUITANA sind wir sehr zufrieden. Wir haben uns gefreut, dass es in diesem Jahrwieder den Reining Cup gegeben hat. Highlight der EQUITANA ist für uns nach wie vor derWesterntag.“  Gerda Kneisel, Leiterin der Geschäftsstelle, National Reining Horse AssociationGermany e.V.  (NRHA)    Investitionsgüter     „Vor allem in Hinblick auf den Auftragseingang sind wir sehr zufrieden mit dem Verlauf derMesse. Wir waren überrascht, wie stark die Anzahl der internationalen Besucher an unseremStand gestiegen ist. Das gilt vor allem für Kunden aus Skandinavien und Osteuropa. Wir freuenuns auf 2013!“  Thorsten Wessels, Vertriebsleitung Laake GmbH    „Vor dem Hintergrund des deutschen Marktes verlief die EQUITANA über den Erwartungen,weil wir auch im Reitsportmarkt aus einer Krisensituation kommen. Aus dem Ausland, speziellaus Europa, verzeichneten wir eine deutliche geringere Frequenz, was vor dem Hintergrund derdortigen wirtschaftlichen Situation nicht wirklich überrascht.“  Klaus Böckmann, Geschäftsführer Böckmann Fahrzeugwerke GmbH     

  Bunte Welt der Pferde     „Auf der EQUITANA 2011 war deutlich zu spüren, dass wir die Krise in Deutschlandüberwunden haben. Die Leute haben wieder Lust zu investieren. Besucher aus demeuropäischen Ausland – insbesondere aus Spanien und England – sind weiterhin eherzurückhaltend.“  Elfert Rüb, Geschäftsführer Röwer & Rüb GmbH    „Als wachsendes, expandierendes Unternehmen möchten wir vor allem international unseren Bekanntheitsgrad steigern. Das ist uns auf der EQUITANA gelungen. Wir verzeichneten einenhohen Anteil internationaler Besucher, vor allem aus Skandinavien, den Benelux-Staaten undFrankreich, an unserem Stand.“  Roland Hau, Geschäftsführung Hau GmbH & Co. KG     „Als Unternehmen im Bereich Innenausbau bietet uns die EQUITANA die Möglichkeit, Reiterund Züchter als neue Zielgruppe zu erschließen. 2009 waren wir das erste Mal hier und habenseitdem unser Angebot zum Beispiel für Reitanlagen ausgebaut. Auch 2011 sind wir mit demMesseverlauf sehr zufrieden und kommen sicher wieder.“  Klaus Hünerkopf, Inhaber und Geschäftsführer Klaus Hünerkopf Neukirchen    „Die EQUITANA ist nach wie vor die wichtigste Messe im Pferde- und Reitsportmarkt. Wirregistrierten eine große Anzahl an guten Kontakten mit konkreten Kaufabsichten für kompletteZaunanlagen und -systeme, auch wenn die Besucherzahl etwas schwächer war als zurEQUITANA 2009.“  Michael Drewes, Verkaufsleiter, Gallagher Europe B.V.     „Insgesamt hatten wir eine gute Resonanz auf der Messe, wenn auch weniger Besucher ausdem Ausland vor Ort waren. Das gilt insbesondere für Spanien, England und Frankreich. DieWasserführanlage, die wir auf der EQUITANA im Einsatz gezeigt haben, haben wir verkauft,ebenso wie viele weitere Anlagen.  Wir freuen uns außerdem über das große Interesse der Medien an unserem Stand, was auchan der Teilnahme am EQUITANA Innovationspreises liegt. Dieser hat in der Branche weiterhinan Stellenwert hinzugewonnen. Die EQUITANA ist die richtige Plattform, um Produktneuheitenzu präsentieren.“  Uwe Kraft, Uwe Kraft Reitsportgeräte & Metallbau GmbH      Reitsportartikel    „Die EQUITANA ist im positiven Sinne eine Pflichtveranstaltung, wenn man sein Produkt aufinternationalem Niveau vermarkten will. Wir haben deutlich mehr versierte Einkäufer registriert,die auf hochwertige Qualität setzen.“  Eva Sandriesser, Sandriesser Reitstiefel    „Wer Stübben sucht, der kommt hierher. Wir verzeichnen eine gute Nachfrage. Es wurde vielgekauft“.  Wolf Zimmermann, stellvertretender Geschäftsführer Joh’s Stübben KG    „Die EQUITANA ist nach wie vor die Vorreitermesse in der Branche und hat den vielenregionalen Reitsportmessen bezüglich ihrer Größe und ihres Programms einiges voraus. DieBesucherzahlen sind 2011 meines Gefühls nach zwar leicht gesunken, dennoch bleibt dieEQUITANA für uns die Messe Nummer eins.“  Jürgen Loesdau, Geschäftsführer Pferdesporthaus Loesdau    „Wir sind das erste Mal auf der EQUITANA. Mit dem Geschäftsverlauf und dem Absatz auf derMesse sind wir sehr zufrieden. Es ist deutlich zu erkennen, dass der Trend zu qualitativhochwertigen Produkten geht.“  Peter Rudolph, Verkaufsleiter CASCO Schutzhelme GmbH      

  Audrey Hasta Luego mit ihrem andalusischen Hengst Rey    Futtermittel    „2011 war eine der besten EQUITANAs für uns, die wir bisher hatten. Unser Stand ist starkfrequentiert worden. Sowohl mit dem Handel als auch mit Endverbrauchern konnten wir guteGespräche führen. Wir sind sehr zufrieden.“  Udo Steinbock, Leiter Marketing und Vertrieb Höveler Spezialfutterwerke GmbH & Co. KG  

  Francois Pignon mit seinen Friesenhengsten - sagt auf Wiedersehen bis zur nächstenEquitana 2013  (alle Fotos: Equitana)  
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